

De esta mesa yo me levanto... y Ramírez de la O se fue



Fue muy cuidadoso.

Aunque durante meses coqueteó con la idea de renunciar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O lo pensó mucho antes de renunciar.

"Me voy cuando no cause ningún problema. En ese momento me levanto de la mesa", narran amigos y colaboradores suyos con quienes analizaba el entorno económico nacional e internacional.

En aras de esa estabilidad accedió a permanecer y a manejar la transición de la dependencia de un gobierno a otro, de su amigo Andrés Manuel López Obrador y quien le

pidió permanecer, Claudia Sheinbaum.

No siempre hubo coincidencias con ellos, pero sí acató puntualmente las órdenes y cumplió su compromiso del paquete hacendario para el presente año a sabiendas de varios retos.

Si el panorama mundial no es favorable, menos lo es con Donald Trump en escena y con amagos arancelarios a sus dos principales socios comerciales, México y Canadá.

LA REFORMA FISCAL

Las turbulencias, además, hacen temer una reforma fiscal.

Debe pensarse en ella ante las carencias inminentes, el crecimiento del gasto social, la baja en el aparato productivo y el déficit público, opinan algunos funcionarios de Hacienda.

Al parecer fue una de las mayores discrepancias con Rogelio Ramírez de la O, quien no ve recomendable dar ese paso en estos momentos, porque la sociedad la interpretaría como simple aumento de impuestos.

Pero hubo otros factores.

Al final no le dieron autonomía para intervenir en las finanzas de la banca del Estado y de organismos importantes como Petróleos Mexicanos para sacarlo de su postración.

Cuidadoso de las formas, como anotamos arriba, desde su ratificación se dedicó a fortalecer la comunicación con el Departamento del Tesoro de Estados Unidos y organismos internacionales, sobre todo con el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo y el Fondo Monetario Internacional.

Este capital le valió para no alejarse del todo de Claudia Sheinbaum, ser nombrado "asesor económico para asuntos internacionales" y cuidar en especial el trato con Estados Unidos.

¿Y CARLOS LERMA?

1.- En la semana comenzarán a verse los efectos del cambio hacendario.

En teoría Rogelio Ramírez de la O dejó todo debidamente arreglado para evitar sobresaltos a la moneda y a las inversiones extranjeras.

Peró llama la atención la reciente designación de Carlos Lerma como subsecretario de Ingresos, acaso porque seguía con el fortalecimiento de su equipo y no estaba contemplada la renuncia.

Y2.- A las incertidumbres anotadas se suma Canadá.

Justin Trudeau, quien había tendido una mano a México para negociar el T-MEC con Estados Unidos, se fue de manera anticipada y deja nuevo primer ministro.

Ayer el Partido Liberal eligió a Mark Carney, quien fuera el encargado del Banco Central y tuviera discrepancias con su antecesor.

Él competirá en las próximas elecciones -sin fecha fija, de mayo a octubre-, y el gobierno de Claudia Sheinbaum debe dar seguimiento para ver si recupera a un aliado.

Carney es considerado un hombre carismático y la jugada de Trudeau le da tiempo para repositionarse ante el Partido Conservador de Pierre Poilievre, quien ya cae en las tendencias.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.